

# DIARIO DE CÓRDOBA

SUSCRIPCION EN CÓRDOBA  
Por un mes 8 rs. — Por trimestre 22 id.

DE COMERCIO, INDUSTRIA Y ADMINISTRACION

FUERA FRANCO DE PORTE.

Por un mes 10 rs. — Por trimestre 28

**Sección oficial.**

— La Gaceta del 12 no contiene disposición alguna de interés.

**ALCALDIA CONSTITUCIONAL  
DE CÓRDOBA.**

Por acuerdo del Exmo. Ayuntamiento se hace a licitación pública por el tiempo de tres años desde 1º de Enero de 1859 a fin de Diciembre de 1861, el servicio de limpieza de las calles y plazas de esta Ciudad, bajo el régimen de condiciones que se halla desde hoy establecido en la Secretaría municipal, para conocimiento de cuantos quieran interesarse en la subasta. El remate tendrá lugar a las 12 de la mañana del día 12 del mes de Agosto próximo.

Córdoba 10 de Julio de 1858.—Ignacio García Loyera.

**Sección de noticias.****NACIONALES.**

— Continúa el *oidium* estendiéndose por los distritos vinícolas de Galicia, lo cual tiene dañados a los labradores.

— Por la provincia de Alicante siguen las lluvias con mucha fuerza, habiendo algunos puntos en que el agua está embalsada.

— El domingo 4 descargó otra fuerte tempestad sobre Málaga y algunos pueblos de la provincia, que ocasionó pérdidas de consideración en el campo, y tuvo amenazados de graves averías a los buques surtidos en el puerto, por el fuerte viento que empezó a soplar y que afortunadamente calmó pronto. Algunos arroyos y ramblas se desbordaron arrasando algunos árboles y otras muchas plantas.

— Dice el *Valenciano* del 7.

«Un robo se cometió ayer en Valencia que debe llamar seriamente la atención de la autoridad y del público en general, por la admirable destreza con que ha debido llevarse a cabo. Desde las primeras horas de la ma-

nana llamaba la atención de las gentes la cuerda que pendía del balcón de una de las platerías situada en la calle de este nombre. El balcón estaba abierto, el público se iba agrupando como ansioso de saber lo que allí había ocurrido, y esto como era natural, atrajo a la policía; llamaron a la puerta, y al despertar los dueños se encontraron despojados de cuantas alhajas y numerario había en la casa, sin atinár como había podido efectuarse este considerable robo estando en ella, y cuando nadie había notado el menor ruido durante la noche. Es toda una fortuna la que ha desaparecido, dejando consternada a la familia.

— El 7 se suicidó en Valencia una joven casada, arrojándose desde un tercer piso y quedando muerta en el acto.

— En la noche del 5 falleció violentamente un vecino del pueblo de Albalat, y herido gravemente otro, por ocho disparos de armas de fuego, ignorándose quienes fuesen los agresores.

— En Cuenca, con motivo de la recepción de quintos, se ha verificado un verdadero fenómeno. En ella se han presentado dos hermanos, naturales de Santa Cruz de Moya, estos son gemelos y los dos venían declarados soldados; son tan idénticos y tan parecidos en su fisionomía, que no hay vista perspicaz que pueda distinguir al uno del otro y solo una señal en la ropa sirve para esta distinción: lo más notable es cuando uno padece padecer el otro, y las afecciones y enfermedades se dejan sentir en ambos en la misma forma, en iguales grados de identidad. Estos hermanos pasan constantemente su vida cuidando de un rebaño de cabras, no tienen idea del bien ni del mal, apenas pueden expresarse, y pasarian muy bien por unos verdaderos idiotas: fundados en esto y en un grado muy subido de imbecilidad, han sido declarados inútiles para el servicio militar.

— Continúa la temperatura fría y húmeda

por la provincia de Santander, sin esperanzas de que en muchos días mejore. La mar estaba alborotada por aquellas costas, a causa del fuerte viento N. O. que soplaban sin cesar.

— En Galicia va apoderándose el desaliento en los agricultores que se dedican a la industria vinícola, a consecuencia de los estragos que nuevamente está haciendo en las plantas el *oidium*. El azufrado que es el mejor preservativo contra esta plaga, no da muy buenos resultados. Los precios de los cereales siguen en alza por aquella comarca, a causa de la nueva sequía y fuertes vientos que reinan. Según dice el *Pais* periódico de Pontevedra, todas las provincias gallegas a porfia procuran llevar los productos de su industria a la exposición de Santiago.

— Las minas de asfalto descubiertas últimamente en las inmediaciones de Berga, parece que van a explotarse por una sociedad formada al efecto. La prueba que se hizo en Barcelona, hace pocos días, ha demostrado que el mineral que producen es de muy buena calidad.

— Han desaparecido los nublados que por espacio de algunos días han arrojado abundantes lluvias sobre Valencia, volviendo el sol a brillar con toda su fuerza y el calor propio de la estación. El cabañal empezaba a poblar de bañistas que buscan en las playas del Mediterráneo grato solaz contra el calor.

— Son de mucha entidad los daños que han causado en los pueblos de la provincia de Málaga las últimas tormentas que han descargado sobre ellos. En algunos viñedos las piedras han estropeado todo el fruto, mientras en otras partes los torrentes desbordados han arruinado árboles y plantas.

— Días pasados y principalmente en la tarde y noche del sábado y domingo últimos estuvo cayendo una abundante lluvia por Tarragona, que refrescó la atmósfera y fué sumamente benéfica para los campos. La cosecha

do, a pesar de que adora a Manita.

— Pues bien, sir Edward, supongamos por un momento que se realiza vuestro casamiento con miss Elmina, qué clase de vida hacéis aquí?

— Dedicarme al comercio. Arrancaría bosquecillos enteros de árboles de campeche, pues son mucho mas hermosos que los de la península de Yucatán; plantaría otros de ébano, spediría cargamentos de cera y miel, de superior calidad, al Malabar, Comorandel, Japón, China, isla de la Sonda y ciudad del Cabo, dando al modesto comercio de Jonatan proporciones colosales, sin que me arriesgase el temor de atraer a la bahía de Agoa flotas de mercaderes. De este modo haría mi fortuna, y la de otro además en el espacio de un año. ¿Qué os parece mi plan, joven francés?

Loredan guardó silencio durante algunos minutos, y después de meditar, reanudó el diálogo en los términos siguientes:

— Vos que estais libre de toda afección, mi querido Edward, podreis acometer esa empresa, empezando por pedir la mano de miss Elmina, ya que ninguna impedimento moral os obliga a apartar.

— Pero advertid, mi querido Loredan, que no trato de casarme, y tened en cuenta que hemos partido de un supuesto, a cosa estoy yo enamorado de miss Elmina.

**FOLLETIN.**

21

**LA FLORIDA.**

por Mery.

Continacion.

Quereis que me explique con mayor claridad? — Es ciud. fr. v. Nizim... Pero he aquí que el capitán Jonatan entra en la casa y a Loredan que se nos aproxima. Fundadas ó no, guardad vuestras observaciones y no las comunicáis a nadie.

— Seréis obedecido, sir Edward, pero tan luego como me encuentre a solas con mis Elmina, traeré de adivinar su proceder.

Al pronunciar estas palabras se alejó de sir Edward, dirigiéndose como por casualidad al sitio donde se encontraban las dos jóvenes, abriendo la intención de provocar una explicación con su bella duena, que tan misterioso desden mostraba desde hacia a gunas horas a las historias de los leones y los monos negros.

Sir Edward asió el brazo de Loredan con la tranquilidad habitual de sus ademanes y palabras, y dijó en esa entonación distraída hija del fasti-

dio y de la ausencia de toda preocupación seria. Mis Elmina es adorable y peligrosa a la vez, y no sé, mi querido Loredan, qué es más temible en este desierto: si los ojos de una pantera ó los de esa niña. Ahora poco, interio que Nizam cantaba, brillaban de una manera, lanzando rayos de tal viveza, que en un momento de distracción y locura he estado tentado a ir a recoger lo que creía dos estrellas caídas del cielo.

— Edward, dijo Loredan con una carcajada sencilla, os expresáis tal como «El sueño de una noche en medio del desierto», del gran poeta William. Generalmente hay más naturalidad en vueltas frases y esta es la primera vez que os he visto recoger estrellas. ¿Por ventura estás enamorado de miss Elmina?

— Daria por que así fuese la quinta herencia que espero de mi última tía.

— ¿Y qué lograrás con ello?

— La pediría en matrimonio al capitán Jonatan.

— ¿Cuando?

— Esta noche, temeroso de que el rey de los makidas la robase miñina.

— ¡Buh! ¡Un rey abigarrado! que adora a Manitu.

— Y con quien quereis que se case mis Elmina viviendo en el desierto? No teniendo otra vecindad que su tío y su hermano, es evidente que concluirá por dar su mano a un principé abigarrado.

del aceite, que no se presentaba abundante, y que á causa de la sequia se estaba perdiendo, ha mejorado mucho; las de algarrobas, maíz y judías, serán muy abundantes.

—Entre las varias desgracias ocasionadas por las tormentas habidas últimamente en la provincia de Murcia, se cuenta la de un carruaje que fué arrastrado por un torrente en el camino de Cartajena, habiendo perecido un pasajero que iba en él y las tres caballerías del tiro, teniendo la suerte el carretero de ser salvado por los desesperados esfuerzos que para conseguirlo hizo el valiente cabo de la Guardia civil Vicente Aparicio.

—Ha llegado á Sevilla en la tarde del jueves y se encuentra hospedado en la fonda de París el ex-presidente de los Estados Unidos de América.

—Uno de los últimos días de la pasada semana se verificó la evasión de tres penados del presidio de Chafarinas, los cuales se embarcaron en una lancha remando hasta la costa africana: sabido el hecho por el gobernador militar dispuso su persecución, y aunque les intimaron diferentes veces que se rindieran, fué inútil, habiendo entonces necesidad de hacerles fuego; capturados al fin y con heridas algunos de ellos, fueron llevados á la plaza y pasados por las armas inmediatamente.

—Las escampavias *Alarma* y *Aurora*, del apostadero de Algeciras, y la *Santiago*, de las Belears, aprehendieron las dos primeras en los arrecifes de la costa próxima á su apostadero, en los días 19, 22 y 30 del anterior, tres botes con 18 bultos de tabaco y de géneros, sin reos; y la tercera, el 16 del mismo, encontró en una cueva de la costa Sur de la isla de Menorca, efectuando rondas, seis bultos de tabacos, sin reos.

#### ESTRANGERAS.

—Se han recibido en Madrid los partes telegáficos siguientes:

Londres 12. Son tristísimas las noticias que se acaban de recibir de la India. La actitud de los rebeldes era cada vez mas arrogante. En la India Central los enemigos no se contentaban ya con hacer impotentes los esfuerzos de las tropas inglesas, sofocadas y diezmadas por los calores y las enfermedades, sino que se disponían á atacarlas.

Marsella 12. Acaban de recibirse noticias de China. Los aliados habían concedido á los chinos un plazo de seis días para asentir á

sus justas exigencias. Pasado este plazo, cuyo término, se había fijado para el 13 de mayo, la escuadra aliada debía obrar enérgicamente en el caso probable de haber sido inútiles sus proposiciones conciliadoras.

Hamburgo 10. Se suceden en Copenhague Consejos de Ministros. Dinamarca rehusa presentar nuevas proposiciones, y quiere que Alemania precise los cambios constitucionales que desea en los ducados. A consecuencia del último Consejo, el ministro de Hacienda ha hecho dimisión, y se cree que no será la única.

París 10. En el ruidoso proceso Pechard han sido condenados Pascal y Grafs á pena de muerte. Otros 10, entre hombres y mujeres: á penas mas ó menos graves los restantes absueltos.

Londres 10. Piden de la India refuerzos con la mayor urgencia.

El *Evening Star* anuncia una ruptura entre Méjico y los Estados Unidos. Las autoridades mexicanas han confiscado mercancías de anglo-americanos que se negaban á contribuir al empréstito forzoso. El ministro de la Union pidió sus pasaportes y le fueron dados.

—El viaje de la reina Victoria á Cherburgo es hoy el objeto predilecto de la prensa europea que considera el suceso con el mayor júbilo y satisfacción. Segun escriben de Londres, en aquella capital circula el rumor de que no solamente la corte de Inglaterra sino las familias reales de Bélgica, Prusia y Austria tendrán su representación en la gran solemnidad naval que prepara en el mencionado puerto el emperador Luis Napoleón. Atribuyese generalmente este resultado á la hábil intervención del rey Leopoldo de Bélgica. El mariscal Pelissier ha acompañado á S. M. británica y su augusta consorte al campo de Aldershot.

—En Berlín se asegura que en el caso en que Dinamarca no conteste satisfactoriamente á la Dicta germánica, las medidas de ejecución contra aquella potencia se resolverán en la misma sesión en que se de cuenta de su negativa. La consecuencia natural será invadir los ducados alemanes y por tanto el conflicto aparecerá en toda su gravedad. Sin embargo de tan preciosos anuncios dudamos mucho que así suceda sabiendo como se sabe que Francia e Inglaterra no son extrañas á la cuestión y que las probabilidades están por que tome parte activa cuando las circunstancias lo exijan.

—Ha reaparecido el cólera en la capital de

Rusia, contándose ya mas de 70 casos. La temperatura es mas baja que los veranos ordinarios.

—El principe de Uda, que parece ser bastante joven, llegó á París el 2 del actual, apeándose en el hotel Laffite, acompañado de un séquito numeroso.

—Durante la noche del 20 al 21 de junio estalló en Constantinopla un violento incendio en el barrio de Ulanga, que no pudo apagarse sino al cabo de cinco horas tras inauditos esfuerzos. De 700 á 800 casas han sido presa de las llamas.

—El primer mensage que se transmitirá por el cable del telégrafo atlántico será dirigido por la reina de Inglaterra al presidente de los Estados Unidos. El mensage se remitirá á la legación anglo-americana cuidadosamente cerrado, y no se abrirá hasta que el telégrafo esté pronto á funcionar.

—El cólera hace horrorosos estragos en Calcuta, no solo entre los indígenas sino también entre las tropas de la guarnición. Un regimiento recién llegado del Cabo de Buena-Esperanza había quedado casi en cuadro.

—Ha llegado el vapor *Filadelfia*, que salió de la Habana el 9. El *Diario de la Marina* de aquel puerto, del mismo dia trae, entre otras noticias de Méjico, las siguientes, llevadas por el vapor inglés *Solent* que salió de Veracruz el dia 4:

«Los generales Osollos y Miramon se habían reunido con todas sus fuerzas en la hacienda de la Sauceda, distante pocas leguas (siete) de San Luis.

«El general Echegaray pasó una nota al «gobierno, ofreciendo vengar la sangre derramada por Zuazúa en Zacatecas.

—Habían llegado á Méjico nuevos reos de los asesinatos de San Vicente; pero se hablababa de nuevos asesinatos de españoles en la hacienda de Calderon en Cuernavaca.

«Se decía que el vomito hacia estragos en Veracruz. Había sido atacado el jefe Alatriste.

«Los números del *Progreso* de Veracruz no da nuevo dicen. Ponderando siempre las ventajas de su causa, al hablar de Tampico, dice únicamente que Garza levantó el sitio. Confiesa, empero, que un destacamento de voluntarios, dirigido desde Veracruz contra la fuerza del gobierno, fué derrotado en el Puente nacional. También dice que los amigos del general Santa Ana, presos por Garza, estaban en Tampico, excepto don Pedro Velez, que había vuelto á San Tomás pa-

jo Willy.

—Mi hijo Willy, me decía el capitán hace un momento, está desconocido; descuida sus trabajos, sueña con viajes á países remotos, y temo que cuando os marchéis quiera abandonarme á tambien.

—Loredan, contestó sir Edward; estoy decidido. Durante algunos días he vacilado, pero las palabras que acabais de pronunciar me despojan de todo escrúpulo. Cuallos planes he formado en favor de vuestros sagrados intereses, van á quedar destruidos si salimos antes de cierto tiempo de esta isla; es preciso, pues, que permanezcamos en la Florida, de donde quieren desterrarnos; y permaneceremos.

—¿Qué haremos para conseguirlo, sir Edward?

—Sacrificarme.

—Pedireis la mano de miss Elmira?

—Hare aun mas que eso, Loredan; desde esta noche, voy a ser indispensable bajo el techo de Jonathan; de este modo ganaremos tiempo, que es lo mas esencial. Cuando me veais trabajando, me comprenderéis.

—Esplícadme vuestra idea y la pensaremos juntos.

—Todo lo he pensado ya. ¿Crees, Loredan, que pasaba desapercibido para mi el disgusto del capitán?

Se continuará.

sin perjudicar los progresos de la civilización, sucede lo contrario en el desierto, donde sus primeros habitantes tienen un gran deber que cumplir.

Adan no habría podido continuar viviendo soltero, sin perjudicar notablemente al género humano. Os afirmo, pues, que hice algunos días meditó formalmente sobre el matrimonio, que al fin y al cabo será mi cuarto ensayo sobre el particular. Acaoso me atrevería á arriesgar una tentativa si no me detuviese el temor de encontrar entre miss Elmira y yo algún principie makida, con sus correspondientes anillos de latón en las narices y dos culebras de colores dibujadas en los brazos. Ya comprendereis que en este caso la derrota sería humillante y más que suficiente para desesperarse. Pero vos, Loredan, gestais muy avanzado en vuestros proyectos amorosos? Hace poco que hablabais confidencialmente con el capitán Jonatan, el único suegro que Dios ha querido colocar á 18 grados de latitud. ¿Encerraba alguno misterio doméstico esa conferencia?

—Ninguna absolutamente, Edward. El capitán Jonatan se expresa con basta claridad, y el desconcierto que expresa su semblante, es aun más eloquente que sus palabras. Jonatan lanza á diestro y siniestro palabras de una franqueza completamente marítima, y que por desgracia son hasta significativas. Jonatan está lleno de inquietud por su hi-

era invitar á aquel general á ir á aquel «puerto.»

—Leemos en un periódico lo siguiente:

«Hemos anunciado hace pocos días el tumulto que se ha verificado en el presidio de Génova.

La *Gazette de Genes* del 25 nos dà sobre esta sublevación los pormenores siguientes. Ha tenido lugar ayer un hecho deplorable que ha puesto á la autoridad en la precisión de recurrir á la fuerza. A eso de las siete de la tarde cinco capataces estaban en una gran cuadra de la dársena para distribuir los alimento á los presidiarios. A la presentación de los capataces, los presidiarios que ya presentaban una actitud sospechosa, se insurrecionaron, y armados con clavos que se habían proporcionado con anticipación, acometieron por la espalda á sus guardas. El jefe de los capataces, que estaba inmediato á la entrada, tuvo tiempo para cerrar prestamente la puerta á fin de impedir á los amotinados el que se escapasen; y para pedir auxilio. Mientras que llegaban las tripulaciones reales y los soldados del batallón de marina real, los galeotes empeñaron una lucha encarnizada contra los cuatro guardias, uno de los que dejaron muerto; la misma suerte esperaba á los demás si la insurrección hubiera sido general, y si otros galeotes no se hubieran interpuesto en favor de los capitales. La vista de la tropa y las intimaciones dirigidas á estos forzados, no bastaron para hacerlos entrar en su deber. Un destacamento de marina que componía la guarnición del *Tripoli*, que se hallaba en tierra en la plaza del Arsenal, hizo fuego á través de las ventanas de la escuadra, al mismo tiempo que los guardias del presidio comenzaron á hacer uso de sus carabinas. Tres presidiarios cayeron muertos, dos estaban espirando, y diez recibieron heridas más ó menos graves. Los a notinados entraron inmediatamente en el orden. Los rematados han vuelto hoy á sus trabajos habituales en el arsenal.»

—Escriben de Canton con fecha 2 de mayo.

«El horizonte se oscurece, cunde la alarma en torno de nosotros, y toma vastas proporciones; cada cual se pregunta si es posible que nos hallemos en vísperas de una gran catástrofe. Con todo, nuestra posición no ha cambiado: las fuerzas aliadas continúan dominando la ciudad; la comisión anglo-francesa no ha perdido nada de su autoridad, antes por el contrario, ha reducido al virrey Pe-Kollei á la condición de prisionero. Pero reina en la población inglés un espíritu de descontento, una profunda aprensión, que poco a poco se transforma en pánico y trae consigo todos los inconvenientes de una verdadera calamidad. Estos miseros habitantes de Canton, que, después del bombardeo nos saludaban como libertadores y venían á poner sus vidas y hacerlas bajo la salvaguardia de nuestras armas nos dirigen ahora sangrientas injurias en medio de las calles, y aun si el sitio es solitario, no temen de arrojarnos proyectiles ó acuchillarnos abiertamente. En la parte de Oeste de la ciudad y de los arrabales no se atreve á penetrar ningún europeo; ni mucho menos puede circular por las afueras de la población, donde apenas hace dos meses que se podía pasar con entera seguridad. ¿Dónde proviene este cambio súbito de disposiciones respecto á nosotros? No se debe atribuir á otra cosa que á los rumores de toda especie que se han hecho circular desde el momento en que se supo que llegaría en breve el comisionado enviado de Pekín por el emperador. Así se dice que aquel personaje viene con 40,000 tiradores, quienes

rechazarán á los europeos hacia el mar, librando de este modo la capital de provincia de su vergonzosa dominación. Como consecuencia natural, los valientes de las noventa y seis aldeas de distrito, se reunirán por centenares de miles al ejército libertador, constituyendo una fuerza inmensa ante la cual no podrán sostenerse todos los bárbaros reunidos. Los infelices habitantes de la ciudad, dando crédito á estas necesidades y abandonan á toda prisa el lugar donde debe realizarse esta formidable derrota. Llevan consigo sus mercancías, sus utensilios y hasta los muebles más pesados, como si emigraran en una California situada á dos leguas de Canton. Según los registros que ha hecho nuestra policía en las puertas de la ciudad, el número de fardos esportados se eleva al término medio de sei mil por día. El virey Pe-Kollei había tenido la ocurrencia de hacer lo mismo que el pueblo, y so pretesto de salir al encuentro del nuevo comisionado envió primeramente los sellos, y ya se disponía á partir de la ciudad. Pero los comisionados europeos que fueron avisados á tiempo, le intimaron la orden de permanecer en su palacio, y para asegurarse de que no se evadiría, le pusieron una guardia compuesta de 150 hombres durante el día, y 300 por la noche. Con todo, como Su Excelencia pudiera fastidiarse de estar solo, se ha hecho venir capiosamente al juez del crimen y al director de aduanas, quienes afectaban vivir lejos de Canton, y se les ha intimado la orden de acompañar á su jefe.

—En el Parlamento de Londres se ha decidido al fin la cuestión del futuro gobierno de la India saliendo victorioso el ministerio. Todavía no tenemos detalles acerca de esta última discusión, pero no tardarán en publicarlos los diarios extranjeros y entonces podremos dar cuenta de ella.

—Escriben de Tolón:

«La escuadra que va á reunirse en Cherburgo en el mes de agosto próximo, será sin contradicción una de las más brillantes que se han visto hace mucho tiempo. Se dice que para dar más esplendor á las fiestas que han de celebrarse en presencia del emperador, habrá un simulacro de un gran combate naval en rada.

La entrada de SS. MM. en Brest por mar, se hará con extraordinaria pompa y solemnidad. Además de la escuadra que se hallará en la rada, y de la que cada uno de los buques deberá saludar la llegada de SS. MM. con una salva de tres andanadas cada uno, se están armando en este momento los fuertes que ciñen la entrada de la rada, los cuales suceden, como es sabido, en número de diez y ocho.

Todos estos fuertes deberán cargar también tres veces las piezas y saludar la llegada de SS. MM. Si á esta tronada de cañonazos se agrega la que harán los tres navios que acompañarán al emperador desde Cherburgo hasta Brest, tendremos que el estampido del cañón será por lo menos tan formidable aquel día, como lo fué en Crimea el 9 de setiembre de 1855 en la toma de Malacoff.»

—Según escriben de Atenas, el Rey de Grecia debía salir el 1.º de julio para Venecia, pasando luego á Módena y de allí a Kissingen.

—Varios diarios alemanes han dado la noticia de que en Ethonia, provincia rusa del Báltico, los siervos se habían sublevado contra sus señores, presentando el caso como un suceso grave y susceptible de trascendentales consecuencias. Una correspondencia de San Petersburgo habla en efecto de la tal insur-

rección, pero reduciéndola á sus verdaderas proporciones, dice que no ha tenido otra causa que los abusos cometidos por un gran propietario contra sus siervos. La fuerza armada intervino y hubo combate, en el que esta triunfó como era consiguiente, sin que haya sido necesario después tomar ninguna precaución más para asegurar el orden completamente restablecido á poco de la lucha.

#### Gacetilla.

—MAS VALE ASÍ.—Hemos oido asegurar á los propietarios de viñas que el *oidium* no se ha presentado este año aun con la intensidad que otros

—NECROLOGIA.—El P. doctor Fr. Ildefonso José Nieto, religioso dominico, y dignidad de Chantre de la Santa iglesia catedral de Badajoz, ha fallecido en Madrid á las seis de la mañana del dia 8 del corriente, después de una larga y penosa enfermedad, que soportó con la mayor resignación. Nació en la villa de Monte Mayor, de esta provincia, el año de 1811; tomó el hábito en el convento de San Pablo, en donde hizo sus estudios, y fué tan aventajado en ellos que mereció de sus prelados y maestros las mayores distinciones por su laboriosidad, aplicación constante y fiel observancia de la regla. Esclaustrado en 1835 se trasladó á la corte, en cuya Universidad recibió los grados de licenciado y doctor en sagrada teología y ambos derechos. Dedicado al ejercicio de su ministerio sacerdotal, ocupaba los ratos que este le dejaba en el estudio y en la traducción de las obras del célebre P. Ventura y otras. Estos trabajos unidos á sus virtudes le merecieron de nuestro santísimo Padre el Papa Pio IX, felizmente reinante, la dignidad de Chantre de la catedral de Badajoz; fué también capellan de honor honorario. Su vida fué ejemplar y su muerte la de los justos. La orden del padre Santo Domingo, que tantos hombres eminentes ha dado á la iglesia y á la patria, ha perdido en el padre Fr. Ildefonso José Nieto uno de sus mejores hijos.

—FERIA.—En el Boletín oficial de esta provincia se anuncia que en la villa de la Campana se celebrará una feria de ganados los días 10, 11 y 12 de agosto próximo, con abundancia de pastos y aguas en el mismo mercado.

—CADUCIDAD.—Se ha declarado la caducidad de los derechos adquiridos á la mina de cobre titulada: *La Generosa*, sita en el lagar del Rosal, término de Córdoba.

—INVECTIVA.—Descuidadas maritornes, que arrojais por las ventanas bien líquidos pestilentes, bien á raudales el agua, y que ensuciáis los sombreros y que manchais las casacas, y á cualquier pollo elegante le dejais hecho una lástima: maritornes atrevidas, que causais tantas desgracias, ó conciencia no teneis, ó la teneis muy escasa. Si no reformais muy pronto una costumbre tan bárbara, quiera el cielo que os abrumen sin cesar penas amargas, y que rompáis siete platos lo menos cada semana, y que os descubran las sisas y grité y os riña el ama, y que al salir al paseo muy bien emperegiladas no encontréis un asistente que os dirija la palabra.

Temblad por mis maldiciones, maritornes descuidadas, porque si llegan al cielo os van á costar muy caras.

—LA ROSA.—Se ha declarado la caducidad de los derechos adquiridos á la mina de cobre que lleva aquel título, sita en la hacienda de Campo Bajo, término de esta ciudad.

## Boletín Religioso.

Hoy. S. Camilo de Lelis, fundador, y S. Enrique, emperador.

San Camilo nació en Nápoles en 1491. Siendo ya jóven puso a Roma para cumplir un voto que había hecho de ser fraile Franciscano; pero se alistó en el ejército. Restituido a su indigencia por el jefe, se puso a trabajar en un taller. Dos veces visitó el hábito de capuchino, y ambas se lo obligado a dejarlo; pero el señor le mostró ser su voluntad fundarse la congregación de agonizantes, como lo hizo en 1584, y que fue confirmada por Sixto V. Lleno de merecimientos entregó su espíritu a Dios en 1614. Su cuerpo se conserva en Roma.

Hoy rezala iglesia del día octavo de Sta. Isabel, con rito doble y eo or blanco.

JUBILEO CIRCULAR.—Hoy en la iglesia del Carmen Calzado, Puerta Nueva.

Cuarto dia de la solemne Novena que a María Sma. del Carmen consagra su ilustre hermandad en la iglesia de Carmelitas Calzados, Puerta Nueva, á las 6 de la tarde: predicara el Sr. D. Andrés Millán, Cura teniente de la parroquial de Santiago.

Los asociados a la Corte de María visitarán hoy a la imagen de Ntra. Sra. del Tránsito, en las Dunas.

## Boletín comercial.

### MERCADOS

Bolsa de Madrid del 10 de Julio —3 por 103 consolidado a 39,45 y el dílerido a 28,50.

Precios del trigo y cebada en la Alhondiga de Córdoba y fuera de aquél establecimiento, desde las 2 de la tarde del dia 13 de Julio a igual hora del dia 14.

Granos y cereales en la Alhondiga de Madrid.

Faegas Precios.

Alhondiga de Madrid.

Trigo. 19 46

— 16 46

— 28 48

— 40 52

— 16 24

Cebada. 7 24

— 8 24

FUERA DE LA ALHONDIGA

Trigo. 40 48

— 60 48 3/4

— 68 50

Trigo. 140 50 1/4

— 68 51

— 108 51

Cebada. 29 24

— 100 25

Aceite fresco dentro de la ciudad a 47 id. en los molinos a 35: Jabón blando a 14 cuartos libra. Carné de vaca en las tiendas reguladoras del Ayuntamiento a 34 cuartos libra.

SEVILLA.—Trigo en la Alhondiga de 40 a 54. Cebada de 20 a 24. Aceite en la Galzada a 35; para consumo a 43.

MÁLAGA.—Trigo de 32 a 36: Cebada de 17 a 25. Maíz de 30 a 36: Garbanzos de 76 a 113: Habas de 48 a 60: Yeros a 50: Alpistede 100 a 112: Aceite a 36.

GRANADA.—Trigo de 56 a 60 rs.: Cebada de 28 a 39: Habas de 39 a 42.

## AVÍOS.

ELEMENTOS DE ESTADÍSTICA, por Mr. Alejandro Mireau de Joues, obra traducida al español. Consta de unas 20 entregas de 16 páginas en cuarto español. Cada entrega costará un real tanto en Madrid como en las provincias, adelantando el importe de cuatro. Se suscribe en la Imprenta y Litografía de D. Fausto García Tena, calle de la Librería núm. 1.

PERDIDA. En la tarde del 11 del actual se ha extraviado desde el paseo de la Rivera hasta las callejas del Portillo una pulsera de coral de 3 hilos. La persona que la hubiese encontrado se servirá avisar a la redacción de este periódico donde se le dirá quien es su dueño y se le dará una gratificación. 3-2

VENTA. Quien quisiere comprar 386 pies de oleñoque que se encuentran en la dehesa de Cuevas altas, acuda a tratarlos a la contaduría del Exmo. Sr. Marqués de Guadalcazar.



**LA MUTUALIDAD.**  
COMPANÍA GENERAL ESPAÑOLA DE SEGUROS MUTUOS CONTRA INCENDIOS,  
autorizada legalmente por real orden de 24 de diciembre de 1848.

Oficina central: calle de Alcalá, núm. 36, cto. pral. —MADRID.

**LA MUTUALIDAD** es una vasta Asociación que toma bajo su amparo contra el riesgo de incendios los edificios rurales e industriales, los ajuares de casa, mercancías, cosechas recogidas, y demás objetos que constituyen la riqueza mueble e inmueble en toda la Península, los cuales se clasifican para responder a las cargas sociales, con arreglo a una tarifa de categorías que hace responder á cada socio en proporción a la clase de riesgo que aporta á la Asociación.

Es la primera Compañía de esta clase establecida en España, y la que mayores sumas ha indemnizado á sus socios.

**LA MUTUALIDAD** admite con preferencia los seguros de edificios que forman la gran masa de su actual capital, rechaza los riesgos azarosos, y en lo mueble toma solo una parte cuando el objeto que se pretende asegurar es de mucha importancia.

### GARANTIAS.

Aparte las morales que ofrece la Administración de **LA MUTUALIDAD**, conocida ya al frente de **LA TUTELAR**, que dirige hace varios años, y para cuya gestión tiene una crecida fianza en el Banco, pueden presentarse como elementos de seguridad, capaces de inspirar confianza á los más recelosos, los siguientes:

1.º La inmensa clientela de sus asociados. **LA MUTUALIDAD** reúne un número considerable de suscriptores.

2.º Un fondo de reserva, propiedad de los socios, depositado en el Banco de España, para el pago inmediato de los siniestros que sobrevengan.

3.º La garantía de haber sido indemnizados nuevecientos noventa socios por un valor de once millones ochocientos cuarenta y tres mil reales veinte efectivos, en los nueve primeros años de su existencia.

4.º Inspección y vigilancia de todas las operaciones de la Compañía por una Junta de Gobierno nombrada anualmente por los mismos socios y un Delegado especial del Gobierno.

5.º Remisión anual de un Boletín con los estatutos.

Los siniestros se pagan con puntualidad, sin dificultades, ascendiendo a **nuevecientos noventa** por valor de **once millones ochocientos cuarenta y tres mil reales**, las indemnizaciones efectuadas hasta fin del año de 1857.

**VENTA.** Se venden en la alameda de la Vega de Armijo, á media legua de Villa del Río, para cortarlos en la próxima menguante de Agosto 88 álamos blancos, y 162 negros de diferentes tamaños, los cuales se hallan ya señalados. Quien quisiera hacer mejora á su precio, que es el de 6000 rs., se admitirán sus proposiciones por D. Pedro Molina en Córdoba, calle del Retiro núm. 4, y en la Vega de Armijo, por su alcalde D. Rafael Vivas.

**QUINCALLA.** En el almacén de D. José de la Cruz y Luque, conocido por la fábrica de cristal, se acaban de recibir los efectos siguientes:

Un magnífico surtido de cortinas transparentes desde el precio de 26 rs. hasta el de 170 las de gran tamaño.

Jaulas para pájaros desde el precio de 22 rs. hasta el de 200 las muy superiores; debiendo prevenir que todas tienen sus rejuelas en el suelo para la seguridad del pájaro al tiempo de asentirle la jaula.

Otro surtido muy variado en galerías doradas para cortinas con sus abrazaderas, bustos y remates.

Otro extraordinario surtido en papeles para tapizar las habitaciones, y cenefas doradas, desde el precio de 15 cuartos la pieza de 10 varas, hasta el de 50 rs. el bruñido y con oro.

**VENTA.**—La de porción de arrobas de polvo de hueso calcinado, hierro colado, cobre sin alivar, ladrillos refractarios, y una paba, todo procedente de la Sociedad fundidora La Deseada, que están depositados en el ex-convento de San Agustín.

dos de siniestros, capital de la Compañía, fondos cobrados etc., etc.

6.º Nueve informes correspondientes á cada uno de los años que lleva de ejercicio la Compañía, firmados por la Comisión de examen de cuentas que nombra anualmente la Junta general, todos ellos altamente favorables á la Administración y á su organización.

Difícil es ofrecer garantías mas positivas que las que se enumeran. Como complemento de ellas, y á fin de alejar el menor motivo de desconfianza, si es que aun cabe, la Administración tiene siempre á disposición de los socios todos sus libros y papeles, ofreciéndoles cuantas explicaciones puedan pedir para cerciorarse de la lealtad y rectitud de sus gestiones.

### BASES.

Las suscripciones, al admitirse en la Compañía, se clasifican en distintas categorías, según el riesgo y naturaleza de los objetos que se pretenden asegurar; cada una de estas categorías aumenta el valor de la responsabilidad un una mitad del asegurado.

Las cargas son de dos especies: fijas y eventuales. Las fijas comprenden el desembolso de medio por mil anual sobre el valor del seguro, que el suscriptor paga por anualidades anticipadas para cubrir todos los gastos de administración; y el importe de la póliza, placa y timbre, una sola vez al tiempo de suscribirse.

Se pagan además, *solo al tiempo de ingresar ó renovar el seguro* en la Compañía, dos reales por mil sobre el valor responsable, cuyo producto constituye un gran fondo de asociación, propiedad exclusiva de los socios para el inmediato pago de los siniestros.

Por último, las cargas eventuales comprenden los dividendos que cada año se imponen a la Compañía para repasar el fondo de asociación, después que el pago de siniestros haya consumido la mitad. Estos dividendos se decetan por una Junta compuesta y elegida por los mismos socios, y en ningún caso pueden exceder anualmente de dos por mil sobre dicho valor de responsabilidad.

Se admiten propuestas ená todos y cada uno de dichos efectos, en el establecimiento de D. Serafín Berberio.

**MISAS.** Los Sres. Sacerdotes que quieren aplicar el Santo Sacrificio de la Misa en los días 15 y 16 de Julio en la iglesia de S. Cayetano, recibirán el estipendio de 6 rs.

**NUEVOS DULCES.** En la confitería de D. José Castillo, calle de la Librería, se han recibido zapotes, magos, tamarindos, híacos, gojabas y guanabanas, y se venden en dulce por mayor y menor á precios muy agradados.

**ARRENDAMIENTO.** Desde el dia se arrienda la casa núm. 11 en las Cinco calles. La persona á quien acomode podrá avisarse con su dueño calle D. Rodríguez núm. 8.

**PERDIDA.** Se suplica á la persona que se haya encontrado en la Sta. Iglesia Catedral el dia de S. Pedro un paraguas negro, de satén de seda doble, con cenefa labrada de lo mismo, se sierva avisarlo á la redacción de este periódico donde dirán quién es su dueño. Dicho paraguas tiene por punta una cabeza de maíz con un morrón y la visera rotta. Se le dará una gratificación al que lo presente.

**ALMONEDA.** La hay de varios muebles en la calleja de los Especieros, núm. 4, está inmediata á la calle de la Carretera.

—CORDOBA.—1858. Imprenta y Litografía de D. Fausto García Tena, Editor.

—VENIA. La hay de cartones y cartulinas en la calle de la Llibrería núm. 4.

TINTORERA. El antiguo y acréscimo establecimiento químico del Portillo núm. 14, se ha trasladado á las Cabezas núm. 6, inmediato

—CARRUAJES. José Espejo conocido por Corona, deseoso de complacer á el público ha establecido un carrojón cómodo y ligero, que hace sus viajes á Granada, Málaga, Jaén y otros puntos, cuando el carroje va dirigido á el pasajero.

—CARROJES. José Espejo conocido por Corona, deseoso de complacer á el público lo necesita: díjole el carroje que va por su dueño, cumpliendo á el pasajero.

—AVIACIÓN. La hay de compuesto de cartón y cartulina en la calle de la Llibrería núm. 4.

—AVIACIÓN. La hay de compuesto de cartón y cartulina en la calle de la Llibrería núm. 4.

—AVIACIÓN. La hay de compuesto de cartón y cartulina en la calle de la Llibrería núm. 4.

—AVIACIÓN. La hay de compuesto de cartón y cartulina en la calle de la Llibrería núm. 4.

—AVIACIÓN. La hay de compuesto de cartón y cartulina en la calle de la Llibrería núm. 4.

—AVIACIÓN. La hay de compuesto de cartón y cartulina en la calle de la Llibrería núm. 4.

—AVIACIÓN. La hay de compuesto de cartón y cartulina en la calle de la Llibrería núm. 4.

—AVIACIÓN. La hay de compuesto de cartón y cartulina en la calle de la Llibrería núm. 4.

—AVIACIÓN. La hay de compuesto de cartón y cartulina en la calle de la Llibrería núm. 4.

—AVIACIÓN. La hay de compuesto de cartón y cartulina en la calle de la Llibrería núm. 4.

—AVIACIÓN. La hay de compuesto de cartón y cartulina en la calle de la Llibrería núm. 4.

—AVIACIÓN. La hay de compuesto de cartón y cartulina en la calle de la Llibrería núm. 4.

—AVIACIÓN. La hay de compuesto de cartón y cartulina en la calle de la Llibrería núm. 4.

—AVIACIÓN. La hay de compuesto de cartón y cartulina en la calle de la Llibrería núm. 4.

—AVIACIÓN. La hay de compuesto de cartón y cartulina en la calle de la Llibrería núm. 4.

—AVIACIÓN. La hay de compuesto de cartón y cartulina en la calle de la Llibrería núm. 4.